



Nomos

# „Wo hätte ich denn sonst Demokratie lernen können?“



## Demokratische Partizipation in der Jugendverbandsarbeit

Von Prof. Dr. Rolf Ahlrichs und Dr. Stefan Hoffmann

2022, 170 S., brosch., 39,- €

ISBN 978-3-8487-7476-0

(Demokratiebildung, Bd. 2)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7476-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7476-0)

Jugendverbänden wird aufgrund ihrer Strukturprinzipien ein großes Potenzial für demokratische Bildungsprozesse zugeschrieben. Sie bieten Erfahrungen der Demokratie als Lebens- und Regierungsform. Aber welche Erfahrungen machen junge Menschen in den selbsternannten „Werk-

stätten der Demokratie“? Die qualitative Studie untersucht die demokratische Partizipation in der Jugendverbandsarbeit anhand von Gesprächen mit ehrenamtlich engagierten jungen Menschen in drei Jugendverbänden in Baden-Württemberg.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# „Where Else Could I Have Learned Democracy?“



## Demokratische Partizipation in der Jugendverbandsarbeit

By Prof. Dr. Rolf Ahlrichs and Dr. Stefan Hoffmann

2022, 170 pp., pb., € 39.00

ISBN 978-3-8487-7476-0

(Demokratiebildung, vol. 2)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7476-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7476-0)

Due to their structural principles, youth associations are considered to have great potential for democratic education processes. They offer experiences of democracy as both a way of life and a form of governance. But what experiences do young people have in these self-proclaimed 'workshops

of democracy'? This qualitative study examines democratic participation in youth associations on the basis of interviews with young people involved in voluntary work in three youth associations in Baden-Württemberg.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary